



IMPACTO ECONÓMICO-SOCIAL DE DIABETES EN MÉXICO

SOL MARIA QUIRATE BÁEZ¹, CLAUDIA ARACELI REYES ESTRADA¹, ROSALINDA GUTIERREZ¹, BLANCA PATRICIA LAZALDE RAMOS¹, VIRIDIANA MONTELLANO PALOMAR¹, EMMANUEL DE JESÚS RODRÍGUEZ¹ y Bertha Raquel Báez Lozano²

1 Universidad Autónoma de Zacatecas, 2 SOCIAMED UAG. solmariaa@yahoo.com.mx

Actualmente la Diabetes Mellitus es considerada como un problema de salud pública, numerosos consensos internacionales han descrito cada año los alcances económicos de esta enfermedad, alertando al mundo sobre su incidencia y prevalencia la cual contribuye a un alto costo económico para su tratamiento. El presente trabajo tuvo como objetivo realizar una revisión bibliografía-científica en bases de datos (BVS, EBSCO, PubMed, SciELO y SeCiMed) para con ello determinar el impacto económico social de la enfermedad. Se encontraron artículos científicos realizados por la Federación Internacional de Diabetes, Encuesta Nacional de Salud 2012, ADA, 2015, Para establecer un panorama real del alto costo social de esta enfermedad cronicodegenerativa, en México, El gasto sanitario por la diabetes representó el 10,8% del gasto sanitario en 2013, alrededor del 90% de los países dedicaron entre el 5% y el 18% de su gasto total en salud a la diabetes. Las estimaciones hechas para México sobre el costo anual de la atención de la diabetes en el 2012 por parte de los proveedores fue de 707 dólares por persona por año, lo que representó un incremento de 13% con relación a la cifra estimada para 2011, por tanto, los costos económicos asociados a su tratamiento y a la atención de las complicaciones representan una grave carga financiera para los pacientes y para los servicios de salud.